

El general ruso encargado de la defensa de Madrid, ha sufrido la primera derrota ante el Ejército nacional

DOS MINUTOS DE HUMOR

La movilización de la Casa del Pueblo

MADRID, última hora. (De nuestro enviado especial) —La noticia de que Largo Caballero había decidido movilizar la Casa del Pueblo cayó en Madrid como una bomba.

No creo que hayan producido más impresión a los madrileños los proyectiles arrojados por los aviones del general Franco que esta movilización.

El día en que se publicó el decreto de movilización, la Casa del Pueblo se hallaba más animada aún que en vísperas de una huelga general y no sólo las salas y los pasillos del edificio, sino que la calle de Barquillo y contiguas eran impotentes para contener a la multitud.

Todo eran gritos y comentarios.

—Amos anda,—oíamos decir a unos—.

¿Nosotros a la guerra?

—Nanay, ninchi, siempre cotizando y ahora encima nos quieren movilizar.

—A mi m'han matao ya tres sobrinos y creo que está bien—dijo otro.

—Yo ya iría pero me han dicho que está peor que la guerra europea y...

—¿Y que lo digas! Es que las ciencias adelantan...

(Varios a coro)—...que es una barbaridad.

Y entonces una voz fuerte atronó el espacio:

—¿Que vaya Largo Caballero!

Y de boca en boca se repitió la idea.

—¿Que vaya don Paco! ¿Que vaya don Paco!

—¿Que vaya don Paco!

En este momento, ante el cariz que tomaba la cosa se abrió una ventana y un dirigente asomó la cabeza.

—Camaradas—dijo dirigiéndose a los que llenaban la calle—.

Don Paco ha dicho que se moviliza la Casa del Pueblo y quien manda manda. Pero don Paco no ha dicho que nos movilicemos nosotros sino la Casa del Pueblo y la Casa del Pueblo es nuestro domicilio social. Vamos, pues, a movilizar nuestro edificio y a trasladarle a la Bombilla, que pronto será el frente de combate. Somos fuertes y empujando entre todos podemos llevar la Casa al frente.

Las palabras del dirigente fueron acogidas con entusiasmo apoteósico.

¡Hummmmm! ¡Hummmmm!

Todos los que estaban en la calle pusieron su hombro contra la fachada y empezó la movilización de la Casa del Pueblo de Madrid.

Pero cual no sería su sorpresa...

Pero cual no sería el asombro de los madrileños cuando supieron que la Casa del Pueblo, en lugar de trasladarse a la Bombilla, se encontraba en Cuenca.

Marxista al fin y al cabo el edificio había huido del peligro.

La estancia de Azaña en Barcelona

Asiste a una fiesta soviética

BARCELONA.—El criminal Verrugas, acompañado de Companys, asistió ayer en Barcelona a una fiesta soviética que se verificó en un teatro en honor de Rusia.

La sala donde se verificó el acto estaba adornada con banderas rusas y anarquistas.

El Gobierno rojo en vísperas de crisis

Los sindicalistas exigen su participación en el Gobierno de España

La Agencia Reuter ha hecho pública una información procedente de Madrid, según la cual en la capital de España corren insistentes rumores relativos a una próxima crisis ministerial impuesta por los sindicalistas, quienes piden una representación activa en el Gobierno, argumentando para ello que su orga-

La farsa socialista

El socialismo ha muerto por su propia obra

Es preciso no atacar al socialismo por ser socialismo. Basta por no serlo. Era marxismo frío, materialista, criminal, atento a buscar núcleos de serviles. Era un socialismo del simple «reparto», de la agresión y del insulto, fundado en el recodo moral de la envidia, era el caninismo.

Por eso jamás podrá nadie decir que en un solo pueblo de España haya hecho el socialismo otra cosa que definir torpemente a sus vecinos en «pobres» y «ricos» para encender una lucha de clases desgastadora de la moral colectiva y de todo espíritu de digna y natural solidaridad. Ellos, esos vividores que profanaron y prepararon la catástrofe de España, se conformaban con decir a las gentes que el robo era lícito, que era legal el homicidio, que era humano el aborto, que el trabajo del campo debía de ser fácil y cómodo.

Ellos, los bribones del socialismo, prepararon una insubordinación socialista a base de poner en guerra a unos campesinos con otros. Pero nunca, nunca, supieron en servicio de sus ideas, de las ideas que no tenían, dar una lección elemental de sindicalismo, eso es, de verdadero socialismo. Nunca pudieron ni supieron hacer una leve propaganda socialista en el sentido creador de aglutinar a los intereses de campo, trazando una soia cooperativa de producción, una mutualidad sanitaria, una simple intención benéfica. El socialismo de ellos era derrumbar el espíritu sencillo y tradicional de las gentes. Despertar sobre las naturales diferencias humanas una política de odio, lejos de toda inteligencia y conciliación. Ellos predicaron estéril y criminalmente la lucha de clases,

con el solo provecho de alcanzar una posición política inmerecida, para desde ella batir y abatir las viejas columnas de España, de la España social.

Ellos se disfrazaron de amigos de los campesinos en el dintel de cada pueblo para salir de ellos, riendo y burlándose de la credulidad de sus gentes. Ellos predicaron la violencia por las plazoletas cuanto aconsejaban la legalidad desde el Poder. Fueron traición, mentira y negación absoluta. Creer en ellos era facultad de pobres gentes, iluminadas y puestas al servicio de la perversidad, frente a la esperanza de un paraíso que habían de crear con sus mentiras.

A estas alturas, todavía hay gentes que creen que el socialismo está perseguido por sistema político defensivo del capital. Están engañados.

El socialismo está muerto por su propia obra, nada ha creado, y todo lo ha deshecho.

Gentes de cárcel y de cabaret, señoritos con aima de chacal, se prendieron a él para ganar posiciones que no hubieran conquistado dignamente dentro de la competencia y de la comunidad social. La cotización y una disciplina impuesta por jefes indisciplinares, era la llave de esa tiranía, lo peor que podemos padecer los que vivimos de nuestro trabajo para nuestra labor. Sepan los que creen en los victimarios socialistas, que éstos no sufrirán tanto como merecen, en relación con su labor de huracán, de epopeya social desgastadora; ha sido el azote universal contra la honradez, contra la iniciativa personal, contra el hombre y sus deberes.

¡Viva siempre España!

LOS GENERALES AL SERVICIO DEL EJERCITO ROJO NO SIRVEN PARA NADA

Largo Caballero nombra generalísimo del Ejército marxista de España a un general ruso, al que dió posesión de su cargo en el Ministerio de la Guerra

TALAVERA DE LA REINA.—Un general del Ejército ruso ha sido encargado de la defensa de Madrid, en virtud de que los generales que estaban al servicio de los marxistas han dado pruebas frecuentes de su cobardía y de su ineptitud.

Largo Caballero no se ha recatado de dar publicidad a tal nombramiento, que pone de manifiesto a todas las luces el apoyo de Rusia a los rojos de España.

El jefe del Gobierno rojo ha recibido en su despacho del Ministerio de la Guerra al citado general ruso.

Asistieron a dicha entrevista los generales Asensio y Pozas y los coroneles Puigdemolas y Mena, a quienes fué presentado el nuevo general, jefe del Ejército español rojo, encargado de la defensa de Madrid.

Los mencionados militares, si sintieron

Los militares, de tal manera despreciado y deshonrados, aún no se han arrancado de sus uniformes las estrellas

algún sonrojo no lo demostraron, ni se arrancaron de las boza-mangas de sus guerreras las estrellas de su jerarquía militar.

Largo Caballero pronunció un discurso diciendo que Rusia se había dispuesto a ayudar la causa roja de España, pues con ello defendía una causa internacional.

El general ruso contestó con otro discurso, diciendo que su labor sería eficaz.

Héroes de España

El Capitán don Germán Villa Baena

Ha tenido Córdoba la honra de recibir en sus brazos el cuerpo inanimado del que fué valiente capitán de Artillería don Germán Villa Baena, del tercer Regimiento Ligero de guarnición en Sevilla, que tan brillantes servicios venía prestando en este frente.

Cayó el capitán Villa en Castro del Río, defendiendo heroicamente, entre las piezas de su batería, la causa santa nacional; este hecho lo apreció bien el personal que fué de su batería y sus compañeros no olvidarán seguramente esculpirlo así como su nombre en el mármol del viejo Alcázar segoviano.

Villa Baena rivalizó en valor con sus compañeros de Regimiento Camero, Pérez de Sevilla, Talero, Wesolouski, Cisneros y Villa Baena (don Antonio, hermano del finado), los cuales, al frente de sus baterías respectivas, se hallan defendiendo, algunos hace ya más de dos meses, el frente de nuestra provincia.

Cayó don Germán Villa en un extremo de este frente, al empezar aún su vida de capitán a la paz que en el otro extremo del frente la terminaba su hermano el hoy comandante don Antonio Villa, el cual, por estos sucesos, ha experimentado al mismo tiempo las sensaciones de dolor y de alegría que con él compartimos.

Cayó Villa, pero nunca caerá de la memoria de sus compañeros y amigos ni de Córdoba agradecida.

Actuó de intérprete una señorita, comunista francesa, que acompaña al mencionado general soviético.

Esta noticia ha sido confirmada por el comandante de Estado Mayor señor González Alba, pasado a nuestro campo recientemente, quien ha manifestado que se ha hecho cargo de las fuerzas rojas que defienden Madrid un general ruso, que fué presentado al general Pozas y a otros generales rojos por Largo Caballero en el Ministerio de la Guerra.

SUMARIO:

En el contraataque que ayer efectuaron los rojos en nuestras posiciones avanzadas dejaron abandonados tres carros de Asalto de procedencia soviética.

Martínez Barrio se ha marchado de España con 15 millones de pesetas.

Valencia quiere proclamarse también en República independiente.

En el sector de Guadalajara se han pasado a nuestro lado muchos guardias civiles y soldados.

PATRIOTISMO ROJO

Los marxistas podrán ser vencidos pero «tendrán la satisfacción de ruinas»

CORUÑA.—Toda la Prensa de Madrid alude a la respuesta de Alvarez del Vayo al Gobierno de Londres.

El periódico «Ahora» elogia dicha respuesta y dice que Madrid no se debe doblegar ante Inglaterra. Ataca furiosamente a esta nación y a A. B. C. (Argentina-Brasil-Chile), y a este propósito anuncia que los marxistas podrán ser vencidos, pero tendrán la satisfacción de «dejar a España en ruinas».

Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

EN LAS PROVINCIAS DE MADRID, ALAVA Y SEGOVIA: Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navafranca de Pinare, Cebrenos, El Tiemblo, Puerto y Pueblo de Somosierra, Rascacría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, etc.

PROVINCIA DE TOLEDO: Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Borox, etc., liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

PROVINCIA DE BADAJOZ: Conquistada toda la provincia, derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almodovar, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

PROVINCIA DE GUADALAJARA: Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaguena, Añena y Sigüenza.

PROVINCIA DE HUELVA: Dominada la provincia, venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

PROVINCIA DE CORDOBA: Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Puertollano y Pueblonuevo del Terrible.

PROVINCIA DE ZARAGOZA: Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciendo en Belchite, Lecina, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

PROVINCIA DE TERUEL: Entre otros varios puntos se derrotó al enemigo en Corbalán.

PROVINCIA DE HUESCA: Se liberó a la capital de provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándose vencidos en dirección a Lérida.

PROVINCIA DE GUIPUZCOA: Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irúa, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc.

PROVINCIA DE ASTURIAS: Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Lluarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

No argumentamos con falsedades. Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea, y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

Donativos para el Ejército Nacional

El Colegio de Farmacéuticos de la provincia ha entregado en este Gobierno Militar la cantidad de 2.500 pesetas para la suscripción al Ejército.

Esta aportación la recibo agradecidísimo en nombre de la Patria.

—Construcciones Erroz y San Martín han donado para la suscripción al Ejército salvador la cantidad de 1.000 pesetas.

Este donativo que me entregáis es una hermosa muestra del sentir hispánico.

—D. Francisco Pineda Comas ha donado para el Ejército los efectos siguientes: tres botones de pechera, un par de gemelos, tres sortijas, tres anillos y un coligante, todo de oro.

En nombre del soldado español doy mis gracias por tal donativo.

—Don Antonio Fernández Rabé y doña María Fernández Rabé han entregado en este Gobierno Militar un ahiler de corbata, una sortija y una pulsera para la suscripción oro.

Mil gracias en nombre de los que se sacrifican en campaña por la Patria.

—Don Fernando San Martín y señora han donado para la suscripción a favor del Ejército una moneda de oro de 25 pesetas.

En nombre de los que luchan por la madre Patria les doy infinitas gracias.

—Doña Antonia Millán Parejas ha entregado en esta dependencia 50 pesetas, una moneda de oro de 10 pesetas, media onza en dije y dos sortijas (segunda entrega).

Hermosa muestra del alto sentir hispánico que agradezco en nombre de los que sufren por el resurgimiento de la madre España.

—El jefe de las fuerzas de Villanueva del Rey participa haber recaudado 1.190 pesetas para la suscripción al Ejército.

—Los operarios del taller de Carros y Herrería de don Amador Naz Román han entregado en este Gobierno Militar la cantidad de 3240 pesetas, importe de horas extraordinarias trabajadas por sus operarios.

Les traslado mis gracias y reconocimiento a este puñado de trabajadores que ofrecen sus manos para forjar nuestra misión de paz y prosperidad.

—Doña María Antonia Rabé, viuda de Fernández ha donado dos anillos nupciales para la suscripción oro.

Infinitas gracias en nombre del Ejército y en el mío propio.

—Don José Mejías Rodríguez ha entregado en el Ejército.

Mil gracias en nombre de éste.

—Don Manuel Cuesta Baena ha donado dos anillos para la suscripción Nacional.

Infinitas gracias por tal donativo.

—Don José Gómez Rojo entrega en esta dependencia cinco pesetas para la suscripción nacional.

Mil gracias por su donativo.

—Don José González Luque ha donado para el Ejército cien paquetes de tabaco de 085 y cien libritos de papel de fumar.

Agradecido y mil gracias en nombre del Ejército.

—Doña Teresa Casado cede para la suscripción oro a beneficio del Ejército un pendiente de oro.

Gracias infinitas en nombre del Ejército y pueblo salvador.

—Doña Florentina Ruiz Navarro, viuda de Rodríguez, cede a beneficio de la suscripción oro una medalla, una sortija y medio aderezo.

Profundamente le agradezco este donativo en pro de nuestro Ejército.

—Don Manuel Guerra Lozano ha ofrecido, para que sean consumidas por el Ejército, tres terneras suizas.

En nombre del Ejército nuestro mi agradecimiento a este buen patriota, digno de elogio a imitación.

—El Laboratorio del Dr. Villegas ha cedido cien frascos del jarabe balsámico de Bromoformo y Dionina y distribuidos en la siguiente forma: cincuenta frascos al Hospital

Militar, 25 al regimiento de Artillería y 25 al Hospital de la Cruz Roja.

Hermosa muestra del sentir hispánico, que agradezco en nombre de los que sufren.

—El pueblo de Baena ha donado para la suscripción a favor del Ejército los objetos de oro que se citan:

Once onzas, media onza, siete cuartos de onzas, siete octavas onzas, dieciséis alfonsoinas de 25 pesetas, cinco Isabelinas de 25 pesetas, una de 20, una moneda antigua y tres relojes con máquina y 824 gramos de oro en diferentes piezas.

Este donativo quedará gravado en la lista de las ofrendas con que los pueblos patriotas contribuyen para levantar a la Patria de los horrores del marxismo.

—El personal de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. y A. y por suscripción voluntaria han contribuido con 2.099 70 pesetas a favor del Ejército y pueblo salvador.

Rebido agradecido en nombre de la Patria la aportación que me entregan para los defensores de la misma; hermosa muestra del sentir hispánico colaborando por el resurgimiento de nuestra martirizada España.

Sesión del día 28

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

A las diez de la noche del miércoles 28 del actual, se reunió la Comisión gestora de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba bajo la presidencia de don José Castany Jiménez, asistiendo los vocales señores Barrera Osuna, Sánchez Cabrera, Rodríguez Yuste, Lubián Ariza, Chastang Esteban, Salcedo Nieto y Gutiérrez Hernández.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se acordó hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de don Galo Hernández, padre del vocal don José, así como que una comisión del seno de la entidad pase a dar el pésame a la familia del doliente.

Dada lectura de un oficio del Excmo. señor Gobernador militar de la plaza solicitando informe sobre la petición hecha por la Asociación de Comerciantes de Ultramarinos, Comestibles y Similares de esta capital, se acordó que en atención a las circunstancias actuales de aprovisionamiento a fuerzas del Ejército y elementos obreros que cobran sus jornadas los sábados, no disponiendo por tanto en ese día de facilidad para proveerse de lo necesario, convenía que dichos establecimientos si guieran abiertos los domingos hasta las doce horas, contándose entre ellos los de comestibles, carnicerías, lecherías, carboanías y similares.

Quedaron después designados los señores don Luis Segura Velasco, como propietario, y don José Lubián Ariza como suplente, para representar a la Cámara en la Junta provincial de tasas ferroviarias.

Se acordó después continuar la impresión del «Boletín» mensual de la Cámara que se había interrumpido con motivo de las circunstancias actuales.

También se convino en apoyar ante la Junta Nacional de Burgos (Comisión de Hacienda) la instancia de la Cámara de Comercio de La Coruña sobre aplicación de la columna segunda de nuestro arancel a los café procedentes de Portugal, así como que sean aplicados a los cargamentos de cacao, que conduzcan para España los buques de bandera extranjera los mismos beneficios que se otorgaban a los barcos nacionales, dada la escasez que se nota en tan importante artículo.

Vistos los notables merecimientos con traídos por el Excmo. señor Gobernador militar de esta plaza y cordobés benemérito coronel don Ciriaco Cascajo Ruiz, la Cáma.

Santorial y cultos

Santo del día: Nuestra Señora del Amparo.—Mañana: San Urbano, San Quintín y San Nemesio.

Honras fúnebres

En la iglesia del Santo Angel (Padres Capuchinos) el próximo día 2 de Noviembre, a las ocho de la mañana, tendrá lugar las honras fúnebres por el alma de los siete religiosos capuchinos a quienes la revolución martirizó en Antequera en los primeros días de Agosto pasado.

Quedan invitadas a este acto la V. O. Tercera y la Hermandad de las tres Ave-Marias, así como los amigos y bienhechores de la Orden, quedándoseles por ello muy agradecidos.

De campaña

Madrinas de guerra

Por conducto de GUIÓN, solicitan Madrinas de guerra el cabo Antonio Moreno B. Elanga, el chófer Rafael del Moral Zamora y los soldados Manuel Gallengo Corona, Enrique Bastón Baena, Lorenzo Rey Gómez, Rafael Heredia Heredia, Martín Reiso Cortes, Rafael Giménez López, Rafael Gordillo V. ga, Manuel Montero Mayen, José Morán Rivas, pertenecientes al Regimiento de Artillería, 7.ª Batería, emplazados en Los Villares, Córdoba.

ra acordó dirigir telegrama al secretario general del Jefe del Estado en Burgos pidiendo el ascenso a general de nuestro ilustre paisano, así como que siga ocupando esta Comandancia.

Resueltos otros asuntos de menor interés se dió por terminado el acto.

Cumplimentando el anterior acuerdo, la Cámara ha dirigido al secretario general del Jefe del Estado el telegrama siguiente: «En nombre de esta Cámara Oficial Comercio y cumplimentando acuerdo de ayer, rogóle interese de S. E. ascenso a general del ilustre y benemérito cordobés coronel don Ciriaco Cascajo Ruiz por indiscutibles merecimientos como heroico salvador de Córdoba donde deseamos continúe, elevándose esta Comandancia a Gobierno general dada importancia militar y estratégica de esta capital. [Viva Español] [Viva el Ejército]. Secretario, Antonio Ramirez.»

Una generosa iniciativa

Suscripción abierta en la Jefatura de Orden Público para reparar los daños causados por la aviación marxista en la iglesia de San Rafael de esta capital

Suma anterior, 41.678'20 pesetas.

Don Angel Serrano Naranjo, 5 pesetas; don Rafael Martín Carvajal, 5; los niños Rafael, Carmen y Aurora Martín Myro, 3; don Pedro Ortiz Forcada, 5; doña Eloisa Ortiz Forcada, 5; doña Aurora Ortiz Forcada, 5; don Jerónimo Medina y señora, 10; don Juan Aguilera Cañete, 5; don Pedro Luján Mollina, 5; don José Cámara Herrero, 100; doña Concepción Torres, viuda de Sánchez, 15; don Antonio O. tiz Medina, 5; doña Dolores Badillo O. tiz, 5; doña Concepción Alguacil de Torres, 5; don Francisco Jiménez Baena, 10; don Francisco de P. Montero Millán, 5; don Juan del Moral Rodríguez, 5; doña Carmen Muñoz, 25; don Juan Morado Gómez, 5; don Petronio Suárez Varela, viuda de Cabanús, 50; don Miguel Fuentes Guerra, 10; don Isidoro Garrido Marín y señora, 5; doña Rosario Camacho de Arcas, 10; don Juan Antonio Urbano y doña Antonia Espina, 20; don Rafael González Cabelo, 10; don Antonio Escaribano Luna, 5; don Juan García Vinuesa y su madre, 10; don Juan López Serrano, 100; don Felipe Carracedo Gutiérrez, 25; don Manuel Pérez Barroco y señora, 15; don Juan Romaguera Mora, 25; don Angel Hidalgo García y señora, 10; Funcionarios de Investigación y Vigilancia de esta capital, 237'15; don Benito Friaiza Otero, 100; don Santos Serrano López, 10; la Dirección de la Academia de Internado para señoritas, 5; don Rafael Carretero Raigón, 5; y don Antonio Rnano Valenzuela, 10. Total recaudado hasta el día de la fecha, 42.568'45 pesetas.

Gobierno Civil

Suscripción para la Cocina Económica

Suma anterior, 67.737'30 pesetas. Don Antonio Gómez Gavilán (segunda entrega), 5; operarios Huerta de los Cipreses (segunda entrega), 5'25; don Federico Bobadilla y Aguilera, 50; don Benito R. ya Espejo, 5; don Rafael Raya Baena, 5; don Antonio Raya Espejo, 5; don Felipe Carracedo Gutiérrez, 50. Suma hasta hoy 67.862'55 pesetas.

EL ANIVERSARIO DE FALANGE ESPAÑOLA

El desfile de anoche constituyó una imponente manifestación que fué presenciada por millares de personas

Para cerrar los actos organizados con motivo de cumplirse ayer el aniversario de la creación de Falange Española de las J. O. N. S., habíase organizado en Córdoba un desfile de camisetas azules que tuvo lugar en las primeras horas de la noche de ayer.

Antes de las seis de la tarde, a cuya hora se había indicado la salida de los Falangistas del Paseo de la Victoria, el comercio cerró sus puertas y en las calles del itinerario, se había aglomerado numerosísimo público.

Los centros oficiales y muchas casas particulares estaban engalanados con colgaduras de los colores nacionales y lucían iluminaciones artísticas.

El desfile resultó grandioso, y el paso de las milicias de Falange por las calles de Córdoba fué presenciado por un inmenso gentío que aplaudió con entusiasmo a los efectivos de dicha organización nacional.

Formaban parte del desfile varias centurias de Falange de Córdoba, de primera y segunda línea; una representación de la sección femenina; centurias de Fuente Obajuna, Priego, Carcabuey, San Sebastián de los Ballesteros, Fuente Palmera, La Rambla, Ferrán Núñez, Castro del Río, Nueva Carteya, Encinas Reales, Montilla, Los Móviles, La Carlota, Lucena, Iznájar, La Victoria, Villanueva del Rey, La Guijarrosa, Banameje, Puente Genil y otros pueblos.

Seguían los Flechas de Córdoba y los

de los pueblos mencionados, y cerraban la comitiva muchos obreros pertenecientes a Falange.

Entre las milicias iban varias bandas de música y de tambores y cornetas.

A la cabeza, y al final de la manifestación, varios individuos eran portadores de grandes carteles, en los que se leía la siguiente inscripción: «29 de Octubre. ¡Arriba España!»

En la calle de Claudio Marcelo habían sido colocadas dos monumentales banderas de Falange y muchos establecimientos lucían iluminación extraordinaria.

El desfile de las milicias de Falange duró cerca de una hora.

El vecindario de Córdoba demostró las simpatías que siente por dicha organización, acudiendo en masa a presenciar el desfile y aclamando entusiastamente con vitores patrióticos al paso de los manifestantes.

Terminado el desfile regresaron a sus respectivos pueblos las representaciones que habían venido para tomar parte en los diversos actos celebrados y en la mañana de hoy han marchado a sus pueblos los que no lo hicieron ayer.

Felicitemos a los organizadores de los actos celebrados para la conmemoración del aniversario de la creación de Falange Española por la extraordinaria brillantez que revistieron.

Cerca de veinte mil personas fusiladas por los rojos en Madrid

Entre los asesinados figuran unas dos mil mujeres

PARIS.—Un fugitivo de Madrid que consiguió huir de aquella ciudad y que se encuentra en París dió detalles emocionantes sobre la vida que actualmente se lleva en la capital española. La población entera vive en una inquietud constante. La más leve sospecha es suficiente para fusilar a cualquiera sin ser juzgado. Hasta el día 10 de Octubre los rojos habían asesinado de una forma o de otra a 19.000 personas, entre las cuales se encontraban 2.000 mujeres y muchas jóvenes. Las persecuciones y confiscaciones están a la orden del día y conducen a verdaderas expediciones de saqueos, especialmente después de una orden gubernamental que autoriza la confiscación de muebles. De una manera general, las víctimas de estas confiscaciones son sacadas de noche de sus casas y fusiladas. Este fugitivo declara que todo cuanto la Prensa extranjera ha dicho sobre los martirios llevados a efecto por los rojos es poco comparado con la realidad.

Señorita Teresa Sánchez Lopera, una bolsa para el soldado. Doña Dolores García González, viuda de Salinas, ídem ídem. Doña Teresa Gutiérrez Gavián, viuda de Topera, ídem ídem.

EL GAS es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales instalaciones alquiladas

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela Sevilla, 14, Teléfono 2427.

H. COMERCIO, Diario de Córdoba, 26. Cuidados a 1'50; camas a 1 peseta. Únicamente para las Tropas.

MAQUINAS de coser de todas las marcas, se hacen reparaciones a do-

mielito. Para avisos, Plaza de la Magdalena, 1 y Alfaro, 61, zapatería.

DE DESBA comprar un carro grande usado. Dirija ofertas a Llano del Pretorio, 3, Almacén de cereales.

EN CASA particular se desea caballero formal para vivir en familia. Se prefiere estable. Razon, Gondomar, 12, piso 2.º, teléfono 1384.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1936 A las 6'30 tarde y 10'30 noche.—Umas proyecciones de la magnífica producción «Metros en español, título «EL VAGON DE LA MUERTE», interpretada por Ma y Carlisle, Charles Ruggles y Ula Markl.—Se radiará la charla del Excmo. señor general don Gonzalo Queipo de Llano.—Butaca 1 peseta. A las 9'00. Paraíso 0'25.—Mañana sábado, DOS FUSILADOS SIN BARRERA, en español.—La más graciosa película de los famosísimos Stan Laurel y Oliver Hardy

Teatro Duque de Rivas - Empresa L. Cabrera.-Tel. 1751

HOY VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1936 A las 6'30 tarde y 10'30 noche.—La superproducción nacional, titulada EL NIÑO DE LAS MONJAS, por Luis Gomez «El Estudiante», Raquel Rodrigo, Celia Escudero, Gaspar Campos y Antonio Riquelme.—Solamente se proyectará hoy por no haber legado ayer con tiempo.—Butaca 1'00. Grada 0'25.—Se radiará la charla del Excmo. señor general don Gonzalo Queipo de Llano.—Mañana sábado, SECRETOS DE A POLICIA DE PARIS.—El domingo, a las cuatro, formidable programa.—1.º A GUAPU, GUAPU Y MEDIO.—2.º CON MÚSICA Y ASTUCIA, por Ken Maynard.—Butaca 0'50. Grada 0'10.—A las 6'30 y 10'30, MADRE ALEGRIA, producción española

Las milicianas rojas se concentran en Villaharta

Detuvieron a cuatro mujeres del pueblo. Estas les tenían más miedo que a los rojos

En Villaviciosa obligaban a los presos a surtir de agua a los milicianos y a barrer la cárcel

Van hoy los últimos pueblos de nuestros recorridos por la provincia de Córdoba. Villaharta. Villaviciosa. Escenarios también de horrores y crímenes. No superaron, sin embargo, a Fuenteovejuna ni a Villanueva del Rey.

Villaharta, constituyó desde el primer momento el cuartel general, hay que llamarlo de algún modo, de las hordas de milicianas. Esas jóvenes, alegres unas, que creyeron que la guerra era tan sólo una excursión al campo, o logreras de la vida otras, que pretendieron pasar una temporada en continua orgía.

Allí, en aquel pueblecito recostado en la falda de un monte, fijó su residencia y en número extraordinariamente elevado, una plaga de jovencitas, terror del pacífico vecindario.

Acaso a eso se debiera, que sea éste el único pueblo de todos los visitados, en el que fueran apresadas cuatro mujeres de la localidad. En otras poblaciones hemos visto un número excesivo de hombres presos. Más nunca nos hallamos con mujeres encarceladas. Lo contrario ocurrió en Villaharta. Las cuatro detenidas fueron encerradas en la iglesia, después de saquear y desalojar ésta.

Las milicianas vestían con mono azul y correa. Llevaban al cinto sus magníficas pistolas que frecuentemente disparaban por gusto en las calles del pueblo. Con ello aumentaban la alarma entre los vecinos y daban lugar a disputas con los extremistas. En más de una ocasión éstos creyeron, al oír los disparos de sus compañeras, que avanzaban nuestras fuerzas. Entonces la confusión era enorme y cuando se deshacía el error, los milicianos increpaban duramente a las milicianas y hasta en alguna ocasión se propinaron golpes.

Una hazaña de las milicianas

Un día un grupo de milicianas estaba deseoso de hacer alguna sonada. Llevaban varios días de inacción y aquello no les gustaba a ellas. Decidieron subirse al tejado de la iglesia y descolgar una de sus campanas. Así lo hicieron. Desmontaron una campana del templo y desde el campanario la arrojaron a la calle, entre el griterío de entusiasmo de sus «camaradas», que las contemplaban desde el suelo. Hicieron una gran heroicidad, que les valió una fiesta organizada en su honor.

Cuando comenzó el avance de nuestra columna, las milicianas que había en Cerro Muriano lo desalojaron y se refugiaron en Villaharta. Aumentó con ello la confusión y el barullo. Suerte que a alguien se le ocurrió alojarlas en un balneario que hay junto a la carretera general al que previamente habían saqueado. Allí se instalaron a todo plan las milicianas rojas y allí fueron en lo sucesivo las orgías de estas «guerreras». Para nada servía la autoridad que inútilmente quería imponer un sujeto con estrellas de capitán. Era el jefe de los marxistas. No le hacían caso. Se burlaban de él.

Heroicidad de la telefonista

Frente a esta conducta equivocada de las milicianas, se nos ponía de manifiesto la observada por la telefonista del pueblo. Desde que los rojos se adueñaron de la población, pretendieron penetrar en la Telefónica y adueñarse de los aparatos. Eran los vecinos de pueblo, y la joven, con gran energía, impidió que lograran su propósito.

Una noche recibió una llamada telefónica: —Aquí el gobernador civil de Córdoba— dijo el comunicante—. Vaya inmediatamente y llame al alcalde para que se ponga al aparato.

Ella, que sabía perfectamente que Córdoba estaba en poder del Ejército y que por consiguiente los hilos telefónicos estaban cortados, supuso con razón que se trataba de alguna encerrona que le querían hacer. —Yo no puedo abandonar el teléfono a estas horas— fue su respuesta. Y rápidamente cortó la comunicación.

Se trataba de un cabecilla rojo de Espiel, que en combinación con los marxistas de Villaharta, llamaba a aquella hora al alcalde, para que, mientras la telefonista iba en su busca, los milicianos de Villaharta penetraran en la Telefónica. Tal era la entereza de la joven y el temeroso respeto, que pese a su poca educación, le guardaban los marxistas de la localidad.

Claro está, que todo acabó cuando entraron en el pueblo los extremistas forasteros. Pero no obstante, la telefonista permaneció al frente de la Central. No sin antes pasar por el temor de ser fusilada, con lo que le amenazaron los milicianos venidos de fuera. Poco faltó para que llevaran a cabo su amenaza. La intervención de elementos marxistas del pueblo impidió la perpetración del crimen.

Temían más a las milicianas

Hombres y mujeres detenidos, estuvieron sesenta días presos. Los agravios más grandes y los más soeces tratos, recibieron las mujeres de parte de sus carceleras. Hasta tal punto las temían, que nos aseguraba una de las extarceladas, que estaban tranquilas cuando había hombres en la prisión. Los marxistas se portaban con ellas mejor que sus «camaradas» las milicianas rojas.

Medio centenar de hombres se apiñaba en la casa destinada a prisión. Allí aguardaban, entre sufrimientos continuos, el día que los milicianos acordaran disponer de sus vidas. Los malos tratos que sufrían de bieron ser enormes. Nosotros vimos manchas de sangre en la pared de una de las celdas. Estaban allí como si hubieran salpicado de las heridas al ser brutalmente golpeadas.

Al fin, con la llegada de los milicianos de Alcaño, Jaén y Linares, comenzaron los asesinatos. Se trata de un pueblo pequeño, y necesariamente el número de víctimas tiene que ser reducido. Sin embargo, se eleva a 35 el número de fusilamientos. Treinta y cinco personas de orden cayeron víctimas de la saña feroz de los marxistas.

No se ensañaron, sin embargo, con los cadáveres. Por eso pudieron escapar dos de las víctimas, que sólo resultaron heridas.

Como los fusilamientos los hacían por la noche, favorecidos por la oscuridad lograron refugiarse en casas del pueblo y pasar así desapercibidos. Uno de ellos, herido gravemente, había fallecido el día antes de visitar nosotros el pueblo.

En éste se había implantado el régimen comunista. Se estableció el sistema de vales como en otras poblaciones. Pero había alguna diferencia. Los vales sólo se proponían a los milicianos y a las milicianas. Los vecinos del pueblo no tenían derecho a ellos. Muchos días pasaron verdaderas privaciones. Las tiendas fueron saqueadas por

el sistema de los vales. Algunos comerciantes, apiados de las personas que no podían hacerse de los boletos, les facilitaban comestibles gratuitamente. Igual que los que daban a cambio de los vales.

Ahora se encuentran con sus cajones llenos de papeles y los estantes vacíos de mercancías.

Casi todas las casas del pueblo sufrieron varios registros y los saqueos correspondientes. Se llevaron lo mejor de cada hogar.

La iglesia sufrió la misma suerte. Fue saqueada y destrozada. Mas no hallaron en ella ni una imagen que romper. La religiosidad de los vecinos lo impidió, escondiendo los santos en casas particulares. Algunos fueron enterrados para librarios de la destrucción de los rojos. El templo parroquial fué convertido en granero y en prisión de las mujeres detenidas.

A nuestra llegada no pudimos presenciar el espectáculo de siempre. La iglesia había sido ya limpiada. Los santos habían vuelto a sus altares. El mayor orden reinaba en todo. En la puerta un cartelito decía: «Todos los domingos misa a las nueve. Los días de trabajo a las diez. No se tocarán las campanas para evitar alarmas. Sólo sonarán éstas cuando haya aviones rojos a la vista».

Y es que, desde que el pueblo, sin resistencia de ninguna clase, fué tomado por nuestras fuerzas, es con frecuencia visitado por los aviones rojos. El día antes de nues-

**Una Patria
Un Estado
Un caudillo**

tra la llegada le habían arrojado treinta bombas en grupos de tres.

Excepcionalmente, la tranquilidad en el pueblo es absoluta. En las puertas de todas las viviendas se ven corros de mujeres y ancianas que comentan las penas y sinsabores que pasaron. Los mozos fuertes del pueblo no están allí. Se han sumado ya a las fuerzas del Ejército y han ido a luchar por la salvación de España.

Villaviciosa está más cerca de Córdoba. Estaba más próxima al campo de batalla. Acaso por eso dispusieron de menos tiempo los marxistas para cometer sus acostumbrados atropellos.

No obstante, detuvieron a medio centenar de vecinos de orden. Les obligaron a barrer la cárcel, el Ayuntamiento y la Casa del Pueblo. Tenían que ir a por el agua que bebían los milicianos. No podían hablar a solas ni un momento. Siempre había quien les vigilaba. En la cárcel, tenían que comer de lo que les llevaban de sus casas, porque no les facilitaban alimentos de ninguna clase.

Pero no recibían malos tratos de obra. Hasta que un día, el batallón «El Terrible», de Peñarroya, penetró en Villaviciosa. Entonces cambió totalmente el panorama. Un grupo de estos milicianos, que tan «heroico» comportamiento tuvieron en su pueblo, como ya vieron nuestros lectores en la información correspondiente, penetró en la cárcel y apaleó brutalmente a todos los presos.

No los conocían siquiera. No tenían contra ellos el menor resentimiento. Pero sádicos hasta ese extremo, gozaron con la formidable paliza que propinaron a los indefensos detenidos.

En seguida empezaron los fusilamientos. Hasta cuarenta cayeron por los disparos de los marxistas. El día que se vieron precisados a salir del pueblo, fusilaron antes a otras veinte personas.

También saquearon las casas y se llevaron todo el ganado. Limpiaron completamente la población. Hoy la normalidad ya ha vuelto.

Termina aquí nuestro viaje informativo. A nuestro regreso volvemos a presenciar los campos devastados, los caseríos deshechos, los árboles tronchados por los disparos de la artillería y las muestras de la guerra por todas partes.

Bien pronto dejamos atrás todo eso, pa-

¡ACUERDATE!

Acuérdate, Señor, que has prometido reinar en nuestra Patria.

No nos dejes, Señor, abandonados en esta lucha cruel que nos amaga, al imperio furioso de las hordas que en sangre quieren ahogar la raza de tus fieles y bravos servidores, los que, por Rey, muriendo, te proclaman.

Acuérdate, Señor, que tuyos somos, que en Ti hemos puesto la esperanza; que nuestra fe y amor plasmados fueron en aquel monumento de la Patria y con un símbolo y promesa eterna levantóse en el centro de tu España.

—No importa que los rojos lo abatieran... ¡tendrás siempre por trono nuestras almas!—

Escucha el clamoreo de las víctimas, su oración y sus lágrimas, y sobre las heridas de alma y cuerpo de tu consueño el bálsamo derrama.

Confórtalos, Señor, a los que huérfanos con su crimen dejó la turba insana, a las pobres mujeres, a las viudas que en su amor y su honor fueron hoiladas, pon Tú sobre esas flores de martirio el beso de la Gracia

para que puedan soportar la prueba hasta alcanzar la dicha de la Patria.

Haz que vuelvan a erguirse los Santuarios de entre el montón de ruinas calcinadas en que tu amor de nueva los acorja a los que un día, locos, los quemaran.

Envíale a tu grey nuevos pastores que generosos sigan la trazada y florecida senda de los mártires y la apacienten con doctrina santa, con el pasto de todas las virtudes, y sepan preservar del zarzapalo oleoso de las fieras, del veneno de impías propágandas.

Desde el sagrario en que tu amor se encierra ilumina, Señor, sendas y almas, atrae a los rebeldes corazones, y al fin purificados en sus llamas, en el trono de gloria de tu pecho encuentren su descanso y su morada.

¡Acuérdate, Señor, que tuyos somos... que en vida tu Madre Inmaculada a Ti nos ofreció en el pilar santo —el altar de la Patria.—

que el Apóstol Santiago fué el primero en sellar con su sangre esta alianza...

¡Acuérdate, Señor, que has prometido, ¡para siempre!, reinar en nuestra España!

Manuel POSSE RODRIGUEZ

Inspección Provincial de Higiene

Dos ambulancias para el Ejército

Acordado por la Junta Administrativa, a propuesta de esta Inspección Provincial de Sanidad, la adquisición por el Instituto Provincial de Higiene de dos ambulancias automóviles que han de dedicarse íntegramente, mientras duren las actuales circunstancias, al servicio del Ejército de operaciones en la provincia, poniendo ambos coches a las órdenes inmediatas de la Jefatura de Sanidad Militar, se hace público el referido acuerdo a fin de que las casas proveedoras de dicho material, representantes, carroceros, etc., hagan sus ofertas acompañadas de presupuestos, referencias, fotografías y demás adecuada información, todo ello con la mayor urgencia posible y dirigiéndose a esta Inspección Provincial de Sanidad directamente.

Córdoba 28 de Octubre de 1936.—El Inspector provincial de Sanidad, Dr. Miguel Benzo.

Para atravesar la campiña cordobesa, seguir, raudos, la carretera y hacer noche en Priego. Un panorama muy distinto se nos ofrece allí. Hubo un hombre. Un militar. Un representante de la Guardia civil que supo con las solas fuerzas a sus órdenes y el vecindario defender el pueblo y sus anejos. Allí no hay muestras ningunas de la guerra. Por el contrario, a nuestra llegada, las gentes invaden las calles. En el Casino se celebra una fiesta. El pueblo obsequia con esplendor al jefe y oficialidad de un s fuerzas que han llegado a la población.

Dentro, todo es jovialidad y alegría. Hemos de saludar al jefe. Con exquisita amabilidad nos agradece el saludo y nos invita.

MORALES LOPEZ

Detención de marxistas asesinos

Se confiesan autores de la muerte de varias personas honradas y se les aplica el Bando de guerra

En la aldea de Posadilla, del término de Fuenteovejuna, fué detenido hace algunos días un peligroso sujeto llamado José Serrano (a) Bencanto, a quien se señalaba como autor de los asesinatos de varios guardias civiles de Posadilla.

Asimismo fué detenido en el mismo lugar otro de los más significados rojos de Posadilla llamado Cristóbal Jiménez Beneguer, a quien se acusaba de la muerte de varias personas, asesinatos que fueron cometidos durante los días en que imperó el marxismo en el pueblo de referencia.

Ambos asesinos se confesaron autores de los crímenes que se le imputaban y fueron trasladados a Posadilla a disposición del Comandante militar de dicha plaza.

En el pueblo de referencia se han presentado ante las autoridades militares los marxistas Manuel Martínez Gómez (a) Durmendillo y Enrique Alba Pinto (a) El Navero, autores también de varios crímenes.

Los sujetos de referencia manifestaron que los asesinatos que habían cometido habían sido por imposición del Comité rojo, pero en virtud de las diligencias practicadas se ha comprobado que dichos miserables obraron por cuenta propia.

El «Durmendillo» afirmó en su declaración que entre las personas a quienes había asesinado figuraba el abogado y ex alcalde de Posadilla don Luis Soldevilla.

A los detenidos les ha sido aplicado el bando de guerra, cumpliéndose la justicia.

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas

Canalejas, 9 Córdoba

¡Noticia importante!

HARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Marlana Plineda, 1 y Establecimientos de Ultramarinos

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Vitruvio y Despacho Central: PEREZ GALLOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1550

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO

Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

DE DISTINTOS FRENTES

Las fuerzas rojas atacan desesperadamente nuestras posiciones del sector de Madrid, siendo diezmadas por nuestros soldados

Entre el numeroso material de guerra cogido a los rojos figuran tres carros de Asalto rusos, manejados por soldados soviéticos

En el sector de Madrid las fuerzas adictas al Gobierno rojo desarrollaron ayer una violenta ofensiva. El combate fué durísimo, continuando a las tres y media de la tarde las luchas que se habían iniciado por la mañana.

Los rojos, apoyados por carros de asalto, intentaron apoderarse de Torrejón de la Calzada, cuyo pueblo era defendido bravamente por las fuerzas del Ejército, quienes consiguieron rechazar al enemigo, haciéndole muchísimas bajas.

Asimismo los rojos pugnaron por apoderarse de Torrejón de Velasco, sin conseguir su objetivo, no obstante la abundancia de medios combativos que emplearon en sus ataques.

Nuestras fuerzas se batieron con extraordinario denuedo y firmeza, frustrando la tentativa de los rojos.

La artillería nacional actuó con energía y eficacia, causando enormes estragos en las filas de los marxistas atacantes.

Los ataques de los rojos han servido únicamente para poner de manifiesto la entereza y el elevado espíritu de nuestros soldados, quienes rechazaron a las fuerzas marxistas, diezmándolas totalmente.

Un telegrama de la Cámara de la Propiedad Urbana al general Franco

BURGOS.—Excmo señor secretario de S. E. el general don Francisco Franco Bahamonde, jefe del Estado y de los Ejércitos de España.

El heroico comportamiento del coronel de Artillería don Ciríaco Cascajo Ruiz en la fecha gloriosa para el renacer de la Patria del 18 de Julio, así como su posterior actuación, inducen a esta Entidad a rogar, por su conducto, a S. E. don Francisco Franco Bahamonde, jefe del Estado y de los Ejércitos Nacionales, se promueva a expreso señor coronel al empleo inmediato.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Córdoba tiene el alto honor de solicitarlo así en premio al brillantísimo proceder de tan heroico soldado, que debe continuar al frente del Gobierno militar de esta Plaza. [Viva el Ejército! ¡Arriba España!—Francisco Cortés, Presidente; Rafael Zamora, Secretario].

En la Iglesia de San Pablo

Funerales por el R. P. Salvador de Julián

A las nueve y media de la mañana de hoy se han verificado en la Real Iglesia de San Pablo solemnes funerales en sufragio por el alma del R. P. Salvador de Julián, perteneciente a la Congregación del Inmaculado Corazón de María, quien encontró muerte gloriosa en Antequera, derramando su sangre por la Patria.

Delante del altar mayor hablase colocado un severo fúnel profusamente iluminado y coronado con la Santa Cruz.

Todos los altares del templo lucían asimismo espléndida iluminación eléctrica y de cera.

Las amplias naves de la iglesia estaban ocupadas por numerosísimas personas, entre las que figuraban representaciones de todas las Ordenes religiosas con residencia en esta capital.

Ocuparon la presidencia del duelo el R. P. Superior de la residencia de San Pablo y dos Hermanos de la Orden del Inmaculado Corazón de María, don Manuel Enriquez Barrios, los gestores municipales don José María Rey Díaz, don José Carretero Serrano, don Enrique Molina de Pazos y don Alfonso de Torres Márquez, y los hermanos del finado don Juan y don Antonio de Julián Barrigón.

Asimismo figuraban en la presidencia varios sobrinos del sacerdote fallecido.

Un nutrido coro de cantantillistas acompañados al melodio, interpretó lecciones del oficio de difuntos, verificándose después la misa y terminó el acto con un solemne responso.

Reiteramos a la desconsolada familia del finado nuestro pésame muy sentido por la irreparable desgracia que les aflige.

Los soldados de Regulares y del Tercio operaron con decisión inigualada y obligaron a los marxistas a abandonar sus posiciones, dejando el campo sembrado de cadáveres.

Asimismo nuestras fuerzas hicieron numerosos prisioneros, los cuales han manifestado que habían recibido la orden de iniciar una ofensiva general en todo el frente de Toledo.

Entre el abundantísimo material de guerra que se ha cogido a los rojos figuran tres carros de asalto de procedencia rusa. Los

PARTE OFICIAL DEL CUARTEL DEL GENERALISIMO

La derrota sufrida por los rojos en el contraataque que realizaron ayer

SALAMANCA.—(Boletín oficial facilitado en el cuartel general del generalísimo, con las noticias llegadas hasta las veinte horas del día 29 de Octubre de 1936.)

EJERCITO DEL NORTE: QUINTA DIVISION: En el frente de Teruel, el enemigo intentó atacar en Royuela, siendo rechazado y perseguido por nuestras columnas, que le derrotaron, causándole numerosísimas bajas.

SIXTA DIVISION: Sin novedades dignas de consignar.

SEPTIMA DIVISION: En el frente de El Escorial prosiguió el avance de las fuerzas nacionales, con escasa resistencia por parte del enemigo, al que se le causaron numerosas bajas. Fueron ocupadas importantes posiciones.

En el frente de Torrejones y Seseña, el enemigo, formado por contingentes de milicianos, que marchaban protegidos por cuarenta carros de combate rusos, servidos

Nuestras fuerzas han avanzado considerablemente en el sector de Guadalajara

Los marxistas son francamente derrotados y a nuestras filas se pasan muchos guardias civiles y soldados

SIGÜENZA.—La columna mandada por el coronel Marzo ha realizado grandes avances en el sector de Guadalajara.

En el día de ayer, las fuerzas que operan en este sector efectuó un avance por la carretera de Mandayana, enlazándose Aragoza con la carretera de Cutamilla.

La última faena de Martínez Barrio

Se ha fugado al extranjero, sin vergüenza y con dinero

Escuchando las radios madrileñas en estos días de angustia para los disidentes marxistas, se pasa un rato divertidísimo y nos enteramos de cosas peregrinas.

Así por ejemplo hemos sabido por dichas emisoras que Martínez Barrio se ha fugado de Madrid en automóvil con quince millones de pesetas que llevaba en su equipaje, suponiéndose que habrá atravesado la frontera «para vivir ya de una vez tranquilo su vida de sultán sevillano, después de haber engañado miserablemente a todo el mundo».

Las palabras entrecuñadas son las

Detención de individuos peligrosos

Un agente de vigilancia resulta muerto

ZARAGOZA.—La Policía ha procedido a la detención de varios extremistas muy peligrosos.

Los sujetos de referencia hicieron frente a los agentes de Vigilancia, cruzándose entre ambos bandos numerosos disparos.

En San Nicolás

Solemne fiesta religiosa

El próximo día 1 de Noviembre se celebrará con todo esplendor una gran fiesta en honor del glorioso apóstol San Judas Tadeo, predicando en ella un elocuente orador sagrado.

Esta fiesta es costeada por la Asociación del milagroso propagador del Evangelio de Cristo San Judas Tadeo.

soldados especializados en el manejo de los carros de asalto, que eran también rusos, fueron hechos prisioneros.

Los marxistas hechos prisioneros en el contraataque de ayer fueron interrogados por los jefes de nuestro Ejército, y todos manifestaron que las operaciones las dirigía el famoso coronel Puigdemolas.

La orden del intenso contraataque partió del nuevo generalísimo ruso, quien ha sufrido la primera derrota, a la que seguirán otras que serán coronadas con la entrada triunfal de nuestro glorioso Ejército en Madrid.

per personal de la misma nacionalidad, intentaron llevar a cabo un ataque contra nuestras líneas, siendo materialmente diezmados.

Los atacantes dejaron abandonados en el campo centenares de muertos. Fueron capturados por las fuerzas del Ejército tres carros de combate.

La Aviación nacional actuó brillantemente, llevando a cabo intensas acciones en el frente de retaguardia enemiga, que tuvieron felicísimos resultados. No hay hasta ahora noticia de haber derribado a ningún avión enemigo.

OCTAVA DIVISION: Sin novedades dignas de mención.

DIVISION DE SORIA: En el frente de Guadalajara se llevó a cabo un avance, siguiendo la persecución contra el enemigo, iniciada el día anterior.

EJERCITO DEL SUR: Sin novedades dignas de mencionar.

Extracto de la charla de anoche del general Queipo de Llano

En Sevilla se celebró el tercer aniversario de la fundación de Falange Española con toda solemnidad. En Aranjuez hemos copado tres tanques de guerra de fabricación rusa. El Verrugas dice que lo que hace el Ejército es una ingratitud, pues la República lo trata admirablemente

El general Queipo de Llano dijo anoche que con motivo de cumplirse el tercer aniversario de la fundación de Falange Española, se celebró ayer una misa de campaña en sufragio por los muertos de Falange. A la misa asistieron 14.000 personas. El espectáculo fué maravilloso.

Queipo de Llano pasó después revista a los falangistas, admirándose de su espíritu patriótico y de su marcialidad.

Más brillante aún si cabe fué la manifestación de la tarde. En ella tomaron parte más de 10.000 obreros.

El general leyó a continuación un artículo de Kerenski, que fué el encargado del Gobierno después de la caída de los zares. Después este señor fué perseguido por los bolcheviques. Kerenski ha dicho en ese artículo que el triunfo será para el Ejército Nacional, y dice que Largo Caballero tiene la culpa de haber deseneadenado la guerra civil.

La U. G. T. continúa llamando a los milicianos para que vayan al frente. Dice que el Gobierno de Madrid cuenta con toda clase de elementos para conseguir el triunfo. Dicen que su aviación ha bombardeado Sevilla y Cáceres. En Sevilla, según dicen, nos han destruido cinco aparatos nuestros que se encontraban en el aeródromo.

Hoy los rojos han atacado por Aranjuez

Nuestras fuerzas han rebasado Peguerinos

Es muy posible que San Lorenzo de El Escorial caiga hoy en poder del Ejército nacional

En el sector de El Escorial nuestras fuerzas continuaron su avance durante el día de ayer, rebasando el pueblo de Peguerinos, el cual se hallaba ardiendo desde la noche anterior a consecuencia de los disparos de la artillería.

Como quiera que dicho pueblo está situado en una hondonada, no le pareció prudente al mando establecer posiciones en dicho pueblo, por lo que nuestras fuerzas rebasaron la población y se han atrincherado en posiciones montañosas más allá de Peguerinos, desde las que se domina perfectamente El Escorial.

No ha de extrañar que este importante pueblo sea ocupado hoy por las fuerzas del general Mola.

Magisterio de Córdoba

La fiesta anual del Magisterio a San Rafael

La Comisión encargada de organizar la fiesta anual que el Magisterio de Córdoba dedica a su protector San Rafael nos ha invitado para asistir a dicha fiesta, que tendrá lugar en la iglesia del Juramento mañana sábado, a las diez de la mañana, en cuya fiesta predicará el R. P. Raimundo Suárez. Muy agradecidos.

Cuerpo de Correos

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús y de la Santísima Virgen del Pilar

El próximo domingo tendrá lugar en las oficinas postales de la Administración de Correos el acto de Entronización del Sagrado Corazón de Jesús y de la Santísima Virgen del Pilar, Patrona del Cuerpo.

Agradecemos como se merece la atención que con nosotros han tenido el jefe y personal técnico de Correos al invitarnos al acto.

Muy interesante

Manifestamos a nuestra distinguida clientela y al público en general que tenemos grandes surtidos de artículos de invierno para vestidos de señora, caballero y niño, de ropa interior, cama y casa, abrigos, impermeables, pelizas y paraguas, a precios de siempre y muy baratos. Aconsejamos a todos se apresuren a proveerse para el invierno, para comprar bien y ante la duda de poder renovar oportunamente los vendidos.

Almacenes Hierro Aragón. Diario de Córdoba, 9 al 11. Tif. 1350 y Pañerías Inglesas

empleando cuarenta carros de asalto. Nuestras fuerzas rechazaron el ataque y se apoderaron de tres carros que son de fabricación rusa.

Ayer dos aparatos rojos, que lanzaron bombas rusas, volaron sobre Tablada a más de cuatro mil metros de altura. Nuestros cazas se elevaron rápidamente y como de costumbre los rojos se dieron a la fuga. Lo mismo que aquí en Sevilla, en Cáceres no han hecho daño, pues los aparatos de Cáceres se encuentran en perfecto estado de salud.

Ha habido hoy un ligero avance sobre El Escorial. Nuestras fuerzas ocuparon Peguerinos, avanzando bastante más.

En Varsovia, el Gobierno ha impuesto tres años de cárcel a un comunista por hacer propaganda de sus ideales.

El Verrugas ha dicho a un periodista extranjero que lo que ha hecho el Ejército es una ingratitud, ya que el Gobierno de la república lo trataba admirablemente. Yo tengo que decir que el Ejército se ha levantado para salvar la Patria y no por diferencias de sueldo. Cuando vimos que España iba a caer en un abismo, todos nos levantamos para salvarla.

El general terminó leyendo los donativos recibidos para el Ejército.

Ayuntamiento de Córdoba

Cuerpo de la guardia municipal

Por el presente se convoca a concurso para la provisión de las plazas que existen vacantes en el Cuerpo citado y las que se produzcan hasta completar la plantilla que se señale en el presupuesto para el año 1937.

Plazas a cubrir Cuarenta y dos plazas de guardias con el jornal de seis pesetas diarias.

Condiciones indispensables reunir los siguientes requisitos:

- 1.º Saber leer y escribir correctamente, y sumar, restar, multiplicar y dividir números enteros.
- 2.º Ser mayor de veinte y tres años y no exceder de cuarenta.
- 3.º Haber servido en el Ejército, sin nota desfavorable en su hoja de servicios y no haber sido licenciado por inutilidad física.
- 4.º Acreditar buena conducta.
- 5.º Tener la talla mínima de 1.650 metros.
- 6.º No haber sido condenado por delito alguno.
- 7.º No padecer enfermedades ni defecto físico que le imposibilite para ejercer el cargo.

Documentación

Los solicitantes formularán instancia al señor Alcalde-Presidente escrita de puño y letra por el interesado en papel del Timbre del Estado correspondiente, acompañando a la misma los siguientes documentos:

- 1.º Certificado del acta de nacimiento expedida por el Juzgado municipal. Cuando ésta no sea posible, declaración jurada haciendo constar la fecha del nacimiento.
- 2.º Licencia original de haber servido en el Ejército sin nota desfavorable.
- 3.º Certificado de buena conducta expedido por persona o entidad de reconocida solvencia.

Preferencia para el ingreso en la Guardia municipal

En condiciones iguales de aptitud serán preferidos:

- 1.º Los que se hubieren distinguido por su heroísmo, sufrimientos por la Patria o por algún hecho relevante público y notorio de carácter militar o civil.
- 2.º Los hijos de Córdoba.
- 3.º Los que posean algún idioma extranjero.

Plazo para la presentación de instancias

Se señala para la presentación de instancias documentadas un plazo de treinta días a partir de la publicación oficial del presente anuncio.

Córdoba, 22 de Octubre de 1936.

La entrada en los Cementerios

Cumpliendo determinación del Ilmo. señor Jefe de Orden Público de la provincia de Córdoba, adoptada de acuerdo con el Excelentísimo señor Gobernador militar de esta Plaza, por el presente edicto se comunica al vecindario que queda prohibida la visita a los Cementerios de esta capital en los días 31 del presente mes de Octubre y 1 y 2 del inmediato Noviembre.

Córdoba 29 de Octubre de 1936. El Alcalde, Manuel Sarazá Murcia.